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dad, pudiendo llegar a ser del cien por cien cuando 
acabe la legislatura.

Por tanto, la provincia también es un lugar donde 
pueden desarrollarse proyectos relacionados con 
la inteligencia artifi cial y la digitalización de la so-
ciedad, haciéndolo desde el ámbito rural, pues no 
necesita que se concentre en una ciudad impor-
tante de la provincia. Ello a pesar de que Ciudad 
Real capital aglutina en torno a 2.000 empleos di-
rectamente relacionados con la actividad digital, 
siendo fundamentalmente estudiantes que han 
salido de la Escuela de Informática y que trabajan 
en empresas que, en el entorno del Campus Uni-
versitario, generan conocimiento y talento rela-
cionado con la digitalización al servicio de España 
y de toda Europa.      

P.- ¿Es Ciudad Real una provincia ideal para vivir, 
crecer y ser feliz?

R.- Sin ninguna duda. Tenemos una gran red sani-
taria. Si comparamos el número de hospitales que 
hay en la provincia en función de su población, no 
debe haber otro territorio en España donde pro-
porcionalmente salga una relación tan directa. De 
hecho, contamos con 6 hospitales para medio mi-
llón de habitantes.

La oferta educativa de la provincia también es buena, 
pues hay calidad educativa y no tenemos masifi ca-
ciones en las aulas, en términos generales. También 
disponemos de una buena red de comunicaciones y 
carreteras, así como de una razonable oferta cultural 
y un buen clima, que siempre es importante. 

La posición geográfi ca que ocupamos ayuda a su 
vez a que Ciudad Real sea una provincia donde 
disfrutar de la tranquilidad y de la vida, sin masi-
fi caciones ni aglomeraciones, ofreciendo también 
la posibilidad de moverte hacia otros lugares ma-
yores, haciéndolo con comodidad y en un corto 
plazo de tiempo. 

P.- Para José Manuel Caballero, ¿qué importancia 

tiene la celebración del Día de la Región el 31 de 
mayo?

R.- Para mí el 31 de mayo siempre es un día de alegría 
y de orgullo colectivo. Desde que tengo conciencia 
he celebrado el Día de la Región y en mi memoria 
lo guardo como un día donde dejamos a un lado las 
diferencias ideológicas y partidistas que existen en 
nuestra sociedad para que la inmensa mayoría de 
los ciudadanos se sientan orgullosos, voten a quien 
voten y sean del partido político que sean.

Considero que, colectivamente, el 31 de mayo hay 
una percepción de satisfacción, de alegría y de con-
sideración de que las cosas se han hecho bien en 
estos 39 años que celebramos el Día de la Región, y 
40 desde que se aprobó el Estatuto de Autonomía. 

P.- ¿Qué supuso para Castilla-La Mancha y para 
las cinco provincias que la integran la Declara-
ción del Estatuto de Autonomía? ¿Es usted un fi r-
me defensor del mismo?

R.- Dentro de la Constitución y siempre con un 
ánimo de cooperación con el resto de administra-
ciones y, de manera particular con lo que signifi ca 
la Administración del Estado, el Estatuto de Auto-
nomía nos dio capacidad de decisión. No se trata 
de ser independientes, sino de sentirnos españo-
les, asumiendo que la Constitución nos ampara a 
todos pero, al mismo tiempo, saber que tenemos la 
posibilidad de defender nuestros derechos e inte-
reses y decidir qué es lo que queremos hacer con 
nuestro territorio y con nuestra vida.

P.- ¿Ha tenido que renunciar usted algo en su 
vida para dedicarse a la política?

R.- Posiblemente haya algo a lo que he tenido que 
renunciar, y en el plano familiar es donde puedo 
encontrar más evidencias. En todo caso, se trata 
de una decisión personal no obligada, por lo que 
no tengo derecho a quejarme, pues además me 
considero un privilegiado ya que trabajo en lo que 
me gusta y me siento feliz haciéndolo.

P.- ¿Qué opinión cree que tienen los españoles de 
los políticos actuales?

R.- En general tienen una mala opinión, y algunos 
méritos hemos hecho para que la tengan. Lo que 
sucede es que al fi nal la sociedad tiende a meter a 
todos en el mismo saco, aunque hay buenos políti-
cos y políticas, de un signo y de otro y de un par-
tido y de otro. La política en su sentido colectivo y 
analizando cómo nos percibe la ciudadanía, tiene 
una fama que en algunas ocasiones se merece jus-
tamente, aunque en otras no tanto. Al fi nal resulta 
difícil discernir.

Sería importante que los ciudadanos tuviesen la 
percepción de que no todo es bronca y de que no 
siempre tiene que haber enfrentamiento, pues ello 
ayudaría a que hubiese una mejor opinión de la 
política. Considero, además, que en ocasiones hay 
un exceso de teatralidad. En la actualidad con las 
redes sociales nos encontramos en un momento 
donde parece que todos vivimos dentro de la pelí-
cula de ‘El Show de Truman’, si bien algunos como 
yo, en la medida de lo posible, intentamos preser-
var nuestra vida privada, pero hay otros que cuen-
tan todo lo que hacen.

P.- ¿Quizá el hecho de que la política municipal y 
provincial sea más cercana puede infl uir en me-
jorar dicha imagen?

R.- La política municipal y provincial es mucho 
más cercana. Además, en la Diputación provincial 
hemos logrado un clima de cierto acuerdo y con-
senso, salvando la confrontación legítima de tener 
ideas distintas y pertenecer a partidos políticos di-
ferentes. Pero en esta casa hemos sido capaces de 
ponernos de acuerdo en lo evidente y en lo que era 
de sentido común. Y el hecho de que no nos pre-
sentemos directamente a las elecciones, sino que 
lo hacemos indirectamente a través de los ayun-
tamientos, ayuda a que exista un clima de cierta 
cordialidad y colaboración.

P.- ¿Cuáles son sus principales gustos y afi ciones?
 
R.-  Me gusta mucho caminar. Todos los días in-
tento salir a andar y hacerme 10 o 12 kilómetros 
para dar un paseo escuchando música o sumer-
girme en mis propios pensamientos. Con el cine 
también disfruto mucho, pues paso buenos ratos 
viendo películas. Pero también me gusta hacer 
trabajos relacionados con el bricolaje pues, aunque 
no soy un manitas dentro de este campo ni tengo 
especiales dotes para hacerlo, disfruto montando 
muebles y haciendo pequeñas chapuzas en el ho-
gar, pues eso me relaja. 

P.- ¿Cuál es el último libro que ha leído y el disco 
que ha escuchado?

R.- El último libro que me he leído es el de las me-
morias de José María Barreda. Por su parte, en los 
podcasts musicales que llevo en el teléfono móvil 
cuando salgo a caminar últimamente he descu-
bierto a Rozalén. Ya la conocía desde hace tiempo, 
habiendo asistido a alguno de sus conciertos, pero 
en los últimos meses me he dedicado a escuchar 
su música prestando especial atención a sus le-
tras, que me parecen que hacen un análisis social 
brutal. Dentro del terreno musical siempre he sido 
de Sabina y de Serrat. También escucho canciones 
sueltas de Alejandro Sanz, India Martínez, Fito y 
Fitipaldis y Rosalía. 
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